
Odebrecht No somos tapaderas dice el Presidente sobre la renuencia de Nafin a
detallar el préstamo e involucra al gobernador del Banxicoya Enrique de la Madrid

AMLO ordena abrir
contrato y Braskem
adelanta que ya pagó
OMAR BR1TO Y FRANCISCO MEJÍA

Con la consigna de que es
te gobierno no es tapadera de
nadie elpresidenteAndrés Ma

nuel LópezObradorordenó abrir
el crédito de Nafin y Bancomext

a Braskem filial de Odebrecht
para Etileno XXI e involucró al
actual gobernador del Banxico
quien ya se deslindó ya Enrique
de la Madrid La firma reveló que
yapagó elpréstamo

AMLO ordena abrir contrato y
Braskem adelanta que ya pagó
Odebrecht No somos tapaderas dice el presidente López Obrador sobre la resistencia de Nacional
Financiera a detallar el préstamo e involucra al actual gobernador de Banxico y a Enrique de la Madrid
OMAH BRITO Y FRANCISCO MEJÍA

DURANGO Y CIUDAD DE MÉXICO

ElpresidenteAndrés Manuel Ló
pez Obrador instruyó ahacerpú
blicos los contratos del crédito
otorgadoporNacionalFinanciera
Nafin yBancomext aBraskem

Idesaparaconstruir laplantaEti
leno XXI mientras el consorcio
confirmó que el crédito fue liqui
dado anticipadamente

La empresa aseguró a MILE
NIO que es totalmente incierta
yfalsa todaafirmación o insinua
ción sobre condonación regalo o
perdón de créditos en favor de
Braskem Idesa

Luego de que MILENIO pu
blicó este miércoles que Nafin
clasificó como confidencial la
información sobre el financia
miento otorgado al consorcio in
tegrado por lafilialpetroquímica
de Odebrechtyla empresamexi
cana el mandatario federal dijo

que sevanaconocerlos términos
del contrato de la planta de Eti
leno XXI que Nafin protegió con
argumento del secreto bancario
No somos tapaderas de nadie

expresó respecto á la reserva de
las condiciones del contrato

El presidente López Obrador
recordó que un hijo del presi
dente De la Madrid era el de Na
cional Financierayel actual go
bernador del Banco de México
Alejandro Díaz de León tam
bién estaba en Hacienday luego
fiie directordel Banco de Comer
cio Exteriorcuando se dieron es
tos créditos aBraskem Idesa

En tanto enunacarta enviada
a MILENIO el consorcio señaló
que por ser créditos de la banca
pública tenían las tasas de inte
rés más altasyporello éstos fue
ron totalmente pagados de for
ma anticipada principal e inte
reses tal como hicimos público

tras laemisión de unbono priva
do por900 millones de dólares

Laempresa refirió que Etileno
XXI enVeracruz contó confinan
ciamientos otorgados por 17 insti
tuciones financieras tanto nacio
nalescomointernacionales Todos

porun monto de 3 2 mil millones
dedólares

En esos financiamientos se
gúnBraskem Idesa participaron
agencias globales de exporta
ción y bancos de desarrollo co
mo IFC Corporación Financie
ra Internacional ligada al Banco
Mundial Banco Interamerica
no de Desarrollo BNDES Bra
sil SACE Italia EDC Canadá y
10 bancos privados además de
BancomextyNafin en México

Braskem Idesa señaló que la
banca de desarrollo mexicana
formó parte del crédito sindica
do con otros bancos e institucio

nes financieras y confirmó que
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losbancos mexicanos represen
taron400millones dedólares del
total delfínanciamiento

Cantidad que significó 12 5
por ciento del total financiado y
no más del 7 7por ciento de la in
versión total según documentos
de la empresa

Con dicho capital sumado al
proyecto de Braskem Idesa se
hicieroncompras de equiposyse
contrataron servicios en México
por más de 3 mil millones de dó
lares lo que significó según el
consorcio más de 60 por ciento
de lainversión total

El mandatario alertó asimis

mo que la compra de la planta
Fertinal durante la administra
ción de Enrique Peñayde Emilio
Lozoya en Pemex por la que se
heredó unadeudade 9 mil millo
nes depesos no estáen la denun
cia de Lozoya pero el gobierno
federal sí lapresentó

Lo de la otra planta él era di
rector de Pemexy eso no está en
la denuncia pero ya nosotros ya
presentamos denuncia poreso la
Fiscalía tiene que integrar todo y
hay cosas ahí de las que señala
que tiene que probar desde lue
go es muybuena la cooperación
lo que está haciendo y es muy
bueno el método del testigo pro
tegido expresó

En su conferencia López
Obrador aseguró que la FGR no
ha solicitado a la Unidad de In
teligencia Financiera UIF in
dagar al ex canciller LuisVidega

ray Notengoyo informaciónde
que hayan solicitado pruebas so

bre manejos de dinero no existe
o sea creo que no es el momen
to del proceso va a llevar algún
tiempo esperemos que no tarde
mucho que seajusticia prontay
expedita

Afirmó que seguramente los
implicados como 70 personas
van a ser llamados a declarar Se

tiene queprobarlo que se denun
cia no puede culparse anadie sin
pruebas

Yo llegué después
Luego de que López Obradorpi
dió una investigación sobre cré
ditos otorgados a la planta de
Fertinal cuando el gobernador
del Banco de México Alejandro
Díaz de León fue director gene
ral de Bancomext el titular del
banco central negó relación al
gunacon los hechos

Aquí las fechas son muy im
portantes los créditos a los que
sehace menciónfueronautoriza

dos por las órdenes de gobierno
correspondientes de Bancomext
en octubre de 2015 yyo ingresé a
Bancomext el 25 de noviembre
entonces claramente los tiem
pos son los que señalo son cosas
que se aprobaronporlas órdenes
de gobierno de Bancomext pre
vio a que yo llegara a esa institu
ción indicó

Durante lapresentacióndel In
forme Trimestral abril jimio de
2020 el gobernador agradeció la
pregunta al respecto porque me
permiteaclararestodeunavez

Con información de Silvia Rodríguez

La Fiscalía no ha
solicitado todavía
a la UIF indagar a
Luis Videgaray
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